

Ledochowski. Al siguiente dia admitió en audiencia pública a numerosos fieles de ambos sexos de diversas naciones y les bendijo con la apostólica bendición. El 1º de Octubre recibió a una diputación de la ciudad de Genzano que le dió gracias por haber elevado a la sagrada Púrpura el cardenal Jacobini, natural de dicha ciudad.

El 6 de Octubre fueron admitidas a su presencia las huérfanas del Conservatorio Torlonia, las superiores de dicho establecimiento y las jovencitas que frecuentan las escuelas de este. A todas las que dirigió el Padre Santo palabram de consuelo.

El mismo dia recibió en audiencia a muchas familias extranjeras, entre estas a algunas pertenecientes a la secta protestante, y por cierto que pidiéndole una señora protestante una bendición para una amiga suya católica, el Papa bendijo también a la protestante que salió conmovidísima de la audiencia.

El 13 recibió Su Santidad en Las Logias de Ráfael a las alumnas de las escuelas de San Juan de Fiorentini confiadas a las Hermanas de la Caridad; y hasta se dignó conversar con las niñas pequeñitas como un verdadero Padre. Al dia siguiente le fueron presentados en los jardines del Vaticano los alumnos de la escuela de Agricultura de la Villa Pia los que le ofrecieron bellos productos agrícolas.

La vida que hace el Papa León XIII no puede ser mas austera, ni mas laboriosa. Cuando a las cinco y media de la mañana entra en su cuarto, su primer auxilio de cámara que le sirve hace cuatro años, ya le encuentra generalmente orando. ora todavía hasta las seis y media ó cerca de las siete, y se dirige en seguida a su capilla a celebrar el santo sacrificio de la misa y a oírla después. Toma un pequeño desayuno después de la misa, y alguna que otra vez recibe antes de las diez a alguna persona.

A las diez llega el secretario de Estado que está con el Papa hasta las once ó once y media, a cuya hora comienzan las audiencias públicas, si éstas no debe recibir Su Santidad a algún cardenal ó embajador. El Papa come de una a dos tan sóbriamente como un pobre cura de aldea, dedica media hora al reposo y en seguida trabaja hasta las siete. A esta hora comienzan las audiencias públicas que suelen durar hasta muy entrada la noche, y todavía consagra León XIII una parte de esta al trabajo y a la oración, pues no es raro a la una ó dos de la madrugada notar el resplandor de la luz en las ventanas de su habitación.

¡Qué diferencia entre esta vida y la de los podrosos de la tierra!

Y todavía hay necios que hablan de los vicios y la ociosidad de los Papas!

De los cuatro nuevos cardenales, a saber los Eminentes Meglia, Cattani, Sangigni y Jacobini, los tres primeros se hallarán pronto en Roma. El último continuará todavía en Viena en calidad de Pro-Nuncio, creyéndose qué no dejará este puesto hasta que sea un hecho la pacificación religiosa de Alemania. No creo inoportuno dar aquí algunos datos biográficos de los nuevos cardenales.

Pedro Francisco Meglia, nació en San Esteban del Mar, diócesis de Ventimiglia el 3 de Noviembre de 1810. Fue nombrado secretario de la Nunciatura apostólica de París cuando ocupaba el puesto de Nuncio en dicha ciudad Monseñor Antonio Garibaldi. Fue en seguida promovido a auditor, y permaneció en París durante la nunciatura del cardenal Saccioni y en los primeros tiempos de la del cardenal Chigi.

En Setiembre de 1864 ha sido preconizado Obispo de Damasco y nombrado nuncio en México. Hubiendo tenido que regresar a Europa, ocupó primero la importante nunciatura de Baviera y después la de París. Es un político hábil y está adornado de grandes conocimientos.

Jacobini, nació en Genzano el 6 de Enero de 1830 de una familia a la que pertenecía Camilo Jacobini ministro de Comercio y de Trabajos Públicos en Roma después del retorno de Pio IX de Gueta. Fue nombrado sucesivamente canónigo latoranense, secretario de la Congregación para los asuntos del Rito Oriental y por último nuncio de Viena en 1874. Es muy amado en Viena y ha prestado insignes servicios a los católicos polacos.

Santiago Cattani, nació en Brindisi el 23 de Enero de 1823 de una noble y rica familia. En 1866 fue nombrado internuncio en el Aya, en 1868 promovido a la nunciatura de Bruselas y en 1877 suscitó en el puesto de nuncio en Madrid al cardenal Simoni.

Es un eclesiástico virtuosísimo que administrará seguramente con celo apóstolico el arzobispado de Ravenna que le ha sido confiado.

Sangigni, nació en Terracini el 27 de Junio de 1809. Fue auditor de nunciatura en Nápoles y Lisboa, internuncio apostólico en Rio Janeiro y en 1874 sustituyó en el puesto de nuncio en Lisboa al cardenal Oreglia. Es muy entendido en los asuntos diplomáticos.

El reino de Italia continúa en el desbarajuste y el desorden más completo.

Con motivo de trasportar al Monte Janicolo los pretendidos restos de Cicernachio y otros héroes republicanos muertos en 1849, verificaron el último domingo en Roma una manifestación republicana en la que tomaron parte el presidente del Consejo de Ministros y el ministro de la Guerra. Fueron muy aclamados Garibaldi y la Italia irredenta.

Entretanto Tomás Villa, ministro de lo Interior, pronunciaba en Villanueva de Asti, en un banquete de mas de seiscientos cubiertos, un discurso en el que confesó que el déficit en el presupuesto italiano es de mas de seis millones de francos en la corriente anual económico, que no puede reducirse el ejército, que la pública seguridad no existe, que las cárceles italianas no son casas de corrección, sino de infeción, aunque el Estado gaste con ellas 30 millones de francos y que las Obras Pías están mal administradas.

Y aún no lo dijo todo Tomás Villa.

Solamente en los últimos meses de Abril, Mayo y Junio se cometieron en Italia 872 homicidios, 71 infanticidios, 8,972 heridas, 470 ataques a mano armada, 35 extorsiones, 109 rapinas, 10,134 hurtos calificados, 6,557 hurtos simples y no sé cuantos incendios, muertes de animales y ataques a la propiedad. Basta decir que solamente en dichos tres meses los daños producidos por los delitos contra la propiedad ascendieron a 2,626,909 francos.

Sumando el primer trimestre del año de 1879 con el segundo, resulta que de Enero al 1º de Julio se cometieron en Italia 1,823 homicidios, 141 infanticidios, 17,396 heridas, 1,086 ataques a mano armada, 64 extorsiones, 184 rapinas, 22,511 hurtos calificados y 13,172 hurtos simples, con un daño a la propiedad calculado en 5,572,410 francos.

La Gaceta oficial del reino de Italia decía en 28 de Mayo de 1877: "Italia tiene en los homicidios una desdichada y dolorosa primacia sobre los demás Estados." Y al publicar la estadística de 1875 decía que aquel año los homicidios fueron 1,487. Desde aquel año el mal, en vez de disminuir, aumentó, pues solamente en el primer trimestre de 1878 se cometieron 1,748 homicidios ó sea mas que en todo el año de 1875, y en los seis meses del corriente año todavía mas, es decir 1,823. De suerte que si el segundo semestre correspondiese al primero, se cometieran este año 3,600 homicidios.

Y es de advertir que del 1872 al 1876 se cometían por término medio por cada millón de habitantes en Inglaterra 17 homicidios, en Bélgica 17, en Prusia 21, en Suiza 24, en Baviera 33, en Austria 35, en Italia 56.

Después de lo cual no creo que nadie se atrevía a negar que Italia progresá.

No quiero cerrar esta revista sin dar algunas noticias religiosas.

El Congreso católico de Módena que celebraría cuatro sesiones del 21 al 24 promete ser muy importante. Tomarán parte en él mas de 800 personas de lo mas distinguido que encierra el partido católico en Italia.

Hay quien asegure que el príncipe heredero de Alemania, que se halla en Pekín con su familia, visitará al Papa en el mes próximo. Con tal motivo continúa hablándose mucho del pronto restablecimiento de la paz religiosa en Alemania. No se lo que haya en esto de cierto, pero el resultado de las últimas elecciones en Alemania puede en efecto apresurar aquél acontecimiento. La mayoría de la nueva cámara será esencialmente conservadora.

El periódico, *Las Misiones católicas*, publicó una carta del sultán Abdul-Hamid a León XIII confirmando las noticias publicadas sobre el restablecimiento de la paz religiosa en la comunidad arménia.

En el próximo mes de Enero aparecerá en Roma un nuevo periódico católico intitulado *La Aurora*, el cual parece que será dirigido por Monseñor Schinfini, presidente de la Academia de Eclesiásticos nobles y tratará las cuestiones con mucha profundidad y mucho aplomo.

También se habla de fundar una escuela especial de diplomacia anexa a las bibliotecas del Vaticano.

El vigésimo quinto aniversario de la proclamación del dogma de la Inmaculada Concepción será celebrado solemnemente en toda Italia.

Suyo afectísimo.

El Correo P.R.S.A.

Mas acerca de la Constitución. — Hechos y no palabras.— *"El Monitor"*

Desde que publicamos nuestro penúltimo artículo sobre la polémica que estamos siguiendo con el *Monitor*, cuatro boletines nos ha consagrado ese periódico, a los que no habíamos contestado, porque esperábamos la respuesta al interrogatorio que apareció en el número de este diario, del día 2 del corriente.

Ha tenido a bien contestar a cada una de nuestras preguntas el colega de Letran, pero no de la manera categorica que le pedimos para sacar las consecuencias naturales de los hechos en que fundamos nuestra polémica.

Tenemos necesidad por lo mismo de volvernos a ocupar de puntos que habrían quedado dilucidados, si el *Monitor* hubiera tenido la franqueza de ser claro y categórico en sus respuestas; pero aunque temerosos de repetir ciertos argumentos y de insistir en ciertos detalles, como ha llamado el *Monitor*, esa falta de franqueza nos hará retroceder en la discusión y volvernos a ocupar en otra vez de los boletines que se refieren a nuestros artículos anteriores.

Por mas larga que se vaya haciendo esta discusión, y aunque parezca difusa, creémos que se conseguirá llegar a poner de manifiesto de una manera evidente aun ante los mismos constitucionalistas la incompatibilidad de la Constitución para el pueblo mexicano, y la inconsecuencia de ciertos de sus defensores utopistas que no quieren ni que se hable de reformarla.

Una desilusión hemos tenido con el *Monitor* y es, que habíamos creído por un momento que en su boletín se trataba a lo serio esta discusión, pero a la verdad, por muchas de las respuestas que ha dado a nuestras preguntas, nos parece que está de bromita; y esto porque no queremos creer que haya mala fe. Lástima que así suceda con ese periódico que se dice el genuino representante del partido liberal constitucionalista.

El modo con que el *Monitor* contesta a nuestras preguntas, nos ha recordado también un versito de Iriarte que debe saberse de memoria en la redacción de Letran, y que dice:

La pregunta y la respuesta
Deben consentar, en caso, en su favor.

Menos que interyenga acaoso.

Alguna razón opuesta.

En efecto, preguntamos al *Monitor* entre otras cosas, que era la mayoría de los mexicanos si católica ó ateas, y nos contesta, singiendo mucho aplomo y mucha gravedad: "Es liberal, colega, y anti-imperialista."

Es esto hablar de bromita ó no se tiene buena fe?

Cuando hemos asentado en nuestros artículos anteriores que es absurda la Constitución para el pueblo mexicano, en muchas de sus partes, ha sido fundando en los hechos, y tenemos que volver a repetir que el hecho de que la mayoría de este pueblo sea católica, no pudo autorizar NUNCA, NUNCA a sus representantes constituyentes, conforme a los principios democráticos a darle una ley orgánica atenta y la falta de lealtad del *Monitor* para confesar esta evidencia racional y sensible, le hacer aparecer, como ya lo dijimos: ó que no es serio en las discusiones ó que tiene mala fe.

Por otra parte, si pues la mayoría del pueblo mexicano es liberal, (lo anti-imperialista ni es del caso, ni nos importa) ¿cómo es entonces que no se practica con ella, ni ella misma práctica, los principios liberales de la Constitución?

Hace un mes que el príncipe de Bismarck era en Londres el héroe de moda. Desde las orillas del Támesis se triunfaba de la nueva situación creada en la península de los Balcanes, a expensas de Rusia y con gran provecho de Inglaterra. Hoy parece que le ha llegado a la diplomacia inglesa la misma desgracia que a la rusa. Las dos han creído que Alemania está haciendo su negocio. Tan pronto como se han convencido de que Alemania solo hace política alemana, nos han retirado su amistad.

La *Gaceta de Alemania del Norte* se dirige por su parte a la prensa rusa y le pregunta si cree servir a su patria ofendiendo al amigo más sólido y seguro.

Pero esto significa muy poco, comparado con las siguientes líneas del *Tageblatt* de Berlín:

«El horizonte político, a lo menos es que ve la prensa, parece cargarse nuevamente de electricidad. De San Petersburgo y de Berlin salen chispas, cuyo estallido resuena en Viena y en Pest. ¿Es que el huracán se aleja ó que se aproxima? Los viejos pecados de la diplomacia rusa, aun actualmente cometidos en todas partes a un terrible examen y los rusos, en vez de reconocer sus faltas, ven sólo en los resultados del examen una tracción de Alemania.»

bisturi, un vaso de amarga hiel donde mojar la pluma, sajarle, deshacerle y mandarle á mi sabor. Hechas con ingenuidad tales declaraciones, procedemos al análisis del frac, este solapado enemigo del género humano.

— ¿Qué es el frac? — Materialmente definido, es una vestidura de hombre, que por delante llega á la cintura y por detrás tiene dos faldones. Existe, sin embargo, otra definición mas figurada, pero no menos exacta. ¿Qué es el frac? La presunción, la fara, el vicio y la vagancia, empaquetados en algunas cuartas de paño fino.

Tratemos de probarlo.

El frac, es la presunción, por que presta á las personas que le visten, las fórmulas del pavo el mas presuntuoso de los animales. Figúratos un señor barbudo y calvo, con el frac ceñido, el abdomen prominente, las piernas cortas, el cuello erguido, los faldones aislados a manera de cola, algunos pelos de bigote ó barba que, sobre el ancho desierto de la cara y la calva reunidas, aparecen como nubes de pavo, y atreveos á afirmar que con semejantes condiciones no compite el hombre, en apariencia al menos, con el animal citado. Además, esta vestidura suele darse cierto empaque á la persona que la usa, parece que el hombre mas humilde, desde el momento en que pone el frac, contra la obligación de estirarse y mirar por encima del hombro á sus semejantes, cuando no visten esta prenda.

Con el auxilio del frac, suele darse á estas fiestas aristocráticas, á ciertas solemnidades científicas, políticas ó literarias, una pompa, un aparato, que sin él no alcanzarían.

El frac, es la fara, porque viene á ser el domino del carnaval incansante de la vida, con el cual puede, á su capricho disfrazarse cualquier pafafutan. Al amparo del frac, aparenta mucha una posición social, una fortuna que están muy lejos de poseer, al amparo del frac, vierten frases almidonadas tal vez cuando mas amargura rebosa el corazón; al amparo del frac, distraen algunos el hambre y las miserias de la vida en aristocráticos festines; al amparo del frac, el hombre iniente, engulle, traga, vende, murmura y enamora. Hombres existen en el mundo que, sin mas capital que su frac, ni mas armas que su lengua, trepan hasta la cúspide de la fortuna humana.

— *Algunas razones opuestas.* (Concluirá).

EXTRANGERO.

LAS ALIANZAS.

La alianza de Alemania y Austria inspira algunos recelos en Inglaterra, según se desprende de la lectura del *Standard* de Londres, periódico, como saben nuestros lectores, ministerial.

A la *Tribuna* de Berlín no le parecen bien los recelos del diario conservador de Londres y arremete con él en los siguientes términos:

«Hace un mes que el príncipe de Bismarck era en Londres el héroe de moda. Desde las orillas del Támesis se triunfaba de la nueva situación creada en la península de los Balcanes, a expensas de Rusia y con gran provecho de Inglaterra. Hoy parece que le ha llegado a la diplomacia inglesa la misma desgracia que a la rusa. Las dos han creído que Alemania está haciendo su negocio. Tan pronto como se han convencido de que Alemania solo hace política alemana, nos han retirado su amistad.»

La *Gaceta de Alemania del Norte* se dirige por su parte á la prensa rusa y le pregunta si cree servir a su patria ofendiendo al amigo más sólido y seguro.

Pero esto significa muy poco, comparado con las siguientes líneas del *Tageblatt* de Berlín:

«El horizonte político, a lo menos es que ve la prensa, parece cargarse nuevamente de electricidad. De San Petersburgo y de Berlín salen chispas, cuyo estallido resuena en Viena y en Pest. ¿Es que el huracán se aleja ó que se aproxima? Los viejos pecados de la diplomacia rusa, aun actualmente cometidos en todas partes a un terrible examen y los rusos, en vez de reconocer sus faltas, ven sólo en los resultados del examen una tracción de Alemania.»

VARIEDADES.

El Frac, la Chaqueta y la Levita.

Si sois apasionados al frac no me leais, os lo suplico porque intento descargar sobre él los rayos de mi cólera, largo tiempo retenida.

Si por el contrario, como yo, detestáis venir todos á mí, venid y inmurmuremos de él.

La murmuración deba ser una diversion muy agradable; cuando sin reservá la practican personas de fortuna y calidad. Con que, al avío, compatrieros asilemos nuestra lengua, por si quedan en ella algunos pelos, y digámosle al frac cuantas son cinco; asilemos la tijera viperina de la sátira, deshilvánmos al pretensioso y ridículo frío, corímosle y recontémosele de manera que ni forma ni hechura quede en él de lo que fué.

Por mi parte, confieso con franqueza la animadversión: en este momento quisiera tener á mano un

cuadro de la historia de la diplomacia rusa, en el que se describen los errores cometidos en todos los países, y que se reconoce sus faltas, ven sólo en los resultados del examen una tracción de Alemania.